

QUE SIGNIFICA 'ISRAEL'

EL PUEBLO AL QUE PERTENECEMOS LOS CRISTIANOS

Guando el profeta Elías tuvo revelación de que su *misión* en este mundo había terminado y ya estaba *determinado* su trasladado al Cielo caminaba con Eliseo a quien había *levantado* como sucesor hacia un 'encuentro' que no conocía en todos sus detalles y entonces leemos:

*m*ientras iban caminando... de pronto apareció un carro de fuego, tirado por caballos de fuego... y los separó, y Elías fue llevado al cielo por un torbellino. Eliseo... exclamó: --¡Padre mío! ¡Padre mío! ¡Veo los carros de Israel con sus conductores!

2 Reyes 2, 11-12

y más allá del parecido con episodios de OVNIS lo que nos interesa aquí es lo que dijo Eliseo:

carros de Israel con sus conductores

de modo que quienes vinieron a arrebatar al gran profeta y fueron vistos por Eliseo era gente perteneciente a ISRAEL viniendo desde las alturas. Y esto se debe grabar en forma indeleble en nuestro entendimiento como algo básico sobre el significado de ISRAEL opuesto a un cierto 'cliché' cultural:

ISRAEL es un Pueblo cuyo lugar de habitación está más allá de este mundo -en lo Alto- y pertenecer a el es aspirar a ser elevados de estas bajezas al Cielo (Luc 1, 48)

y esto por supuesto nada tiene que ver con el Estado de Israel moderno, ni el actual Estado moderno ni el de sus momentos más heroicos que si bien ocupa un lugar destacable en la profecía de estos últimos tiempos no expresa el significado profético de ISRAEL. Y Eliseo exclama: "¡Padre mío! ¡Padre mío!" y aunque no está claro a quien se dirige recuerda la oración que Jesús/Yeshua enseñó a Sus discípulos y también lo que se lee en Romanos 8, 15-16:

ustedes no han recibido un espíritu que los esclavice al miedo... recibieron el Espíritu de Dios cuando él los adoptó como sus propios hijos. Ahora lo llamamos «Abba, Padre» pues su Espíritu se une a nuestro espíritu para confirmar que somos hijos de Dios

los *redimidos* recibimos la 'adopción de hijos' del Altísimo porque nuestra *P*atria está en la Gloria. Leemos Filipenses 3, 20:

nuestra patria está en el cielo y de ahí estamos esperando que venga el Salvador, Nuestro Señor Jesucristo. Cristo va a cambiar nuestro modesto cuerpo para que sea como su propio cuerpo esplendoroso

y en Colosenses 3, 2-4

piensen en las cosas del cielo, no en las de la tierra. Pues ustedes han muerto a esta vida, y su verdadera vida está escondida con Cristo en Dios... ustedes participarán de toda su gloria

esto *niega* todo parentesco con este mundo, somos 'familia' de Quien habita en *Santo Lugar* en el Cielo, y llamamos 'hermanos' a los que como nosotros son *renacidos de lo Alto*. Y por eso afirma el apóstol Pablo en 2 Corintios 5, 16-17 que a quienes conoció según la carne ahora los conoce/percibe/discierne según el Espíritu:

así que hemos dejado de evaluar a otros desde el punto de vista humano... esto significa que todo el que pertenece a Cristo se ha convertido en una persona nueva.

y en el v.4 había dicho:

*m*ientras vivimos en este cuerpo terrenal, gemimos y suspiramos, pero no es que queramos morir... más bien, queremos ponernos nuestro cuerpo nuevo

de modo que no esperamos la muerte sino la Vida.

20000

Y hay un evento que marcó la Historia profunda de la humanidad que complementa este entendimiento y lo encontramos en Génesis 32 en donde se cuenta la lucha de Jacob durante toda una noche con un Varón –otras traducciones lo llaman Ángel (con mayúscula)-. Y al llegar el alba el Varón/Ángel le dice:

−déjame ir, porque ya amanece

a lo que Jacob contesta:

−*n*o te soltaré si no me bendices

y entonces el Varón/Ángel lo bendice y cambia su nombre de 'Jacob' para 'Israel' (v. 28):

a partir de hoy te llamarás Israel, porque has luchado con Dios y con los hombres, y has ganado

y el significado que generalmente se le asigna a este *nuevo nombre* es: "Dios lucha" y nosotros nos hemos hecho eco significado en otros estudios. Pero si leemos bien no es esto lo que el pasaje dice sino:

*h*as luchado con Dios y con los hombres, y has ganado.

y aquí se dice más bien que es Jacob el que mantuvo una doble lucha. Ahora bien, ya sabemos de esta en las riberas del Jaboc con un Ángel/Dios para obtener Su bendición, pero falta discernir la lucha con los hombres ¿cuándo Jacob luchó con los hombres? la respuesta es que en/desde el mismo vientre de su madre y lo hizo con extrema determinación en su anhelo por obtener la bendición del primagénito. Leamos Génesis 25, 22:

*p*ero los dos niños luchaban entre sí dentro de su vientre

esto no era una *lucha* trivial sino *violenta*. Y tanto lo fue que Rebeca quedó preocupada al punto de consultar al Señor (v. 22). Y de Él recibió esta respuesta:

-los hijos que llevas en tu vientre llegarán a ser dos naciones, y desde el principio las dos naciones serán rivales. Una nación será más fuerte que la otra; y tu hijo mayor servirá a tu hijo menor.

esta rivalidad anunciaba la lucha sin tregua entre *dos naciones* ¡qué mensaje PRO-VIDA ya que estos dos niños *no-natos* no pueden ser considerados un aglomerado de células 'parte del cuerpo de su madre' porque con acciones que provienen de la voluntad de *cada uno ellos* peleaban! Y al llegar el momento del *parto* nació primero Esaú (v. 26):

y después salió su hermano, con su mano asida al talón de Esaú, y lo llamaron Jacob. Génesis 25, 26

y leemos enseguida que el hermano que había vencido en esta lucha intrauterina era: "rojizo, todo velludo como una pelliza..." y por eso recibió el nombre de Edom que significa 'rojo' (nota 1). De modo que la lucha de Jacob desde el vientre de su madre fue por la *bendición* de Dios/Elohim, por pertenecer a la Patria celestial, la de los *primogénitos* (Heb 12, 22-29) y por eso se lee en Romanos 9, 13:

a Jacob amé, mas a Esaú aborrecí

¡Vaya si luchó Jacob entonces contra el espíritu de este mundo y por la bendición de lo Alto! Y este es el significado profético de ISRAEL que de alguna manera representa la lucha en nostros mismos entre la naturaleza carnal y la naturaleza espiritual, entre este mundo y la pertenencia al futuro y eterno ISRAEL, la que hace exclamar al apóstol Pablo:

*¡m*iserable de mí! ¿quién me librará de este cuerpo de muerte?

y enseguida se responde:

gracias doy a Dios, por Jesucristo (porque) yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, mas con la carne a la ley del pecado.

Romanos 7, 24-25

Sigamos para más entendimiento con el desarrollo de estas dos formas opuestas de entender la vida: las características que describen al recién nacido Esaú anticipan gran vitalidad -y sin duda la tuvo- pero sabemos que a pesar de la fortaleza física de su hermano Jacob logró al final la bendición del primogénito (Gen 27, 36) y una vez obtenida tuvo que huir para ponerse a salvo de su *ira*. Y así llegó hasta la región de donde provenía toda su parentela siguiendo el consejo de su madre: Padan-Aran. Y allí, en el territorio que hoy es límite entre Siria e Irak, sufrió múltiples engaños de su tío Laban durante veinte años. Y tuvo que huir de nuevo, esta vez de retorno a Canaán y fue perseguido por su furioso tío. Y cuando volvía de negociar un acuerdo y cerrar esta etapa de su vida preparándose con recelo para el reencuentro con su airado hermano que había jurado matarlo tuvo lugar la sorprendente lucha con el Ángel/Dios a orillas del arroyo Jaboc. Y por reafirmar su obstinada vocación por acceder a la Gloria obteniendo la bendición mayor recibe su nuevo nombre: 'ISRAEL' que lo consagra como atleta espiritual.

24000

Ahora bien, el comportamiento de Jacob a veces no nos cae simpático, nos gusta más -quizás- el carácter impulsivo de Esaú/Edom. Pero este juicio no es el de Dios/Elohim: véase que tenía *objetivos mundanos* que no valoraban en nada al Dios/Elohim de Abraham e incluso era irrespetuoso con sus padres. No era prioridad de Esaú alcanzar la Gloria sino disfrutar *a tope* de *este* mundo (¿algo parecido a la mentalidad que hoy nos envuelve, verdad?). En cambio Jacob se

empeñó siempre aun *luchando en desventaja* para mantener lograr la *mayor bendición posible de lo Alto.*

Toda la vida de Jacob entonces fue una *lucha* por *trascender* este mundo y unirse a los Propósitos del Cielo. Y es a esta 'milicia' constante interna y externa que se refiere el nombre de 'ISRAEL', a una *radical aspiración a lo celestial* a pesar de todos los obstáculos. Y en la *lucha* agónica a orillas del Jaboc -un trocadillo de palabras bastante frecuente en las Escrituras- Jacob estaba siendo probado *in extremis* antes de que el Poderoso de Jacob le diera Su Bendición *definitiva* que hoy se aplica a *todos* los que pertenecen al ISRAEL DE DIOS/JEZREEL.

La *lucha* de Jacob con Esaú(Edom) permanece hoy y es tan *feroz* como la de ayer. El Señor dijo respecto al Reino *venidero* que "solo los valientes lo arrebatan" (Mat 11, 12) y ciertamente se trata de una *lucha espiritual* pero deja su marca en nuestro físico como sucedió con Jacob (Gen 32, 25). La *lucha* por *ascender* a la Gloria envuelve entonces *batallas* en varios frentes y necesitamos decidir de qué lado estamos:

- → si del lado del Pueblo Santo que mora en la Gloria y vive en este mundo como *peregrino y extranjero* la naturaleza 'ISRAEL' o
- → del lado de los que se *allanan* a este mundo y se agradan con el la naturaleza 'Esaú(Edom)'-

Los que peregrinan hacia el ISRAEL DE DIOS/ JEZREEL que heredará el *S*eino *prometido* a Abraham se congregan hoy en la Iglesia/asamblea nacional/ keilhá que fundó Jesús/Yeshua bajo la lideranza del apóstol Pedro y aun allí son objeto de *intrigas y persecuciones* por parte de la *cizaña* que el Enemigo sembró en ella.

Concluimos entonces:

ISRAEL es una *palabra santa* que nos habla de buscar siempre los Propósitos del Cielo luchando contra todo obstáculo a pesar de que los caminos se vuelvan a veces *difíciles* de entender y transitar.

Dios/Elohim nos *toque* con Su Espíritu en lo interior y nos *proteja* en lo exterior en estos días

¡Amen y Aleluya!

∾∞∿

nota 1): en una página de la Red se nos propone esta interpretación del nombre Jacob:

"El significado de Jacob es tanto "el que es sostenido por Dios" como "el que sujeta el talón", dos conceptos que van muy ligados a la historia bíblica del nombre"

Lo que define la lucha en la que Dios Lo/Nos Sostiene para obtener la *primogenitura*.



www.reyjusticianuestra.com